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Abstract (en)
[origin: WO9218641A1] Disclosed are cDNAs encoding IL-8 receptors and the recombinant proteins expressed from such cDNAs. The recombinant
receptor and receptor fragments and analogs are used in methods of screening candidate compounds for their ability to antagonize interaction
between IL-8 and an IL-8 receptor; antagonists are used as therapeutics to reduce inflammation. Antibodies specific for IL-8 receptor (or receptor
fragment or analog) and their use as a therapeutic are also disclosed.

Abstract (fr)
L'invention décrit des ADNc codant des récepteurs de IL-8, ainsi que les protéines recombinantes exprimées par lesdits ADNc. On utilise le
récepteur recombinant, les fragments et les analogues du récepteur dans des procédés de criblage des composés candidats, afin de déterminer
leur capacité à créer une interaction antagoniste entre IL-8 et le récepteur de IL-8; on utilise les antagonistes en tant que moyens thérapeutiques
servant à réduire l'inflammation. L'invention décrit également des anticorps spécifiques au récepteur de IL-8 (ou fragment ou analogue du
récepteur), ainsi que leur utilisation en tant que moyen thérapeutique.
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